
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
令和４年６月市議会定例会 

（質問予定日 6月 7日） 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

1 5番 

細矢 清隆 

（一問一答） 

1 児童、生徒のト

イレ利用（大便）

について 

1 学校トイレの環境改善が進んでいるが、時代

が変わろうが児童、生徒の認識は変わってい

ない 恥ずかしい、大便が出ない等現状把握

について伺う 

(1) 学校の取組みについて 

(2) 児童、生徒への対策 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 鳥獣対策につい

て 

1 近年サギ、カワウが急増している これに伴

い被害が出ている 市内のサギ、カワウのコ

ロニーの把握と具体的な対策について伺う 

3 公共施設等総合

管理計画につい

て 

1 公共施設、集会施設、文化施設、スポーツ施

設を建設して来たが老朽化が進み、更新時期

を迎え全体の状況を把握し、更新や統合、廃

止、長寿命化の施策が必要である 平成 28年

度より10年間の計画である以下について伺う 

(1) 令和 4年 4月までの進捗状況 

(2) 基本方針の長寿命化、総合管理、有効活用

についての具体的な施策と課題について 

(3) スポーツ施設について、各施設とも築 40年

以上経過している 特に武道館については、

基本認識として老朽化による修繕が増加し、

耐久性に限界がきており建替えの必要性が

あると明記されているが現状について伺う 

2 2番 

吉田 創 

（一問一答） 

1 高速道路開通後

のまちづくりに

ついて 

1 今年度中に東北中央自動車道「東根北～村山

本飯田間」が開通する 開通後のまちづくり

が今後の村山市を大きく左右すると考える  

今後駅西開発・新道の駅整備・南原集積地の

工業団地をどのような方針で整備し、まちづ

くりを進めていくのか伺う 

(1) 村山ＩＣ（仮称）開通時期について 

(2) 駅西開発について 

  ① 駅西構想の方針について 

  ② 道路・企業誘致の進捗状況について 

  ③ 農村産業法に基づく開発エリアの今後のス

ケジュールについて 

  ④ 今後の取組みについて 

  ⑤ 新道の駅について 

  ⑥ 浸水エリアの対策について 

(3) 南原集積地について 

  ① 農村産業法の状況と今後のスケジュールに

ついて 

  ② 今後の取組みについて 

(4) 宅地開発について 

市 長 

関係課長 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

3 4番 

阿部 正任 

（一問一答） 

1 空き家問題につ

いて 

1 今冬の豪雪により破損の進んだ空き家が多く

見られる 周辺への危険性や、景観上の問題

と考えるがどうか 

(1) 現在の空き家数、危険空き家数について 

(2) 市の解体補助申請を含む解体見込み数につ

いて 

(3) 市独自の対策について 

市 長 

消防長 

関係課長 

2 消防改革につい

て 

1 消防団において、なり手不足や、コロナ禍に

よる訓練不足が懸念されている 改革を更に

進めるべきと考えるがどうか 

(1) 現在の定員充足数について 

(2) 今後の訓練について 

(3) 報酬の引上げ、機能別消防団の導入につい

て 

2 消防庁舎自体の老朽化が進んでいる 広域化

も見据えた建替えも考えるべきではないか 

(1) 消防広域化の展望と計画について 

3 持続可能な環境

衛生行政につい

て 

1 国では、ＳＤＧｓへの取組みとして、プラス

チック資源循環促進法も今年度より施行され

た 市の取組みや、ゴミ処理に関し更なる近

隣市町との連帯が必要と考えるがどうか 

(1) プラスチック資源循環促進法の市での捉え

方は 

(2) ゴミ処理における更なる広域化について 

(3) 身近な生活周辺のゴミ問題について 



 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

4 6番 

田中 正信 

（一問一答） 

1 厳正・公正な税

の徴収について 

1 租税は地方自治を支える根幹である そこに

は、いささかの不心得者の行動を許すことは

できないし、これが地方自治の原点である 

執行者側として、法の下の平等にしたがい、

一度課税した税金は必ず納めてもらうという

姿勢で、「公平な負担」で「公平な受益」が

求められるよう一層努力願いたい 

(1) 滞納の現状について伺う 

(2) 滞納税徴収へ近隣市町と協定締結を行い、

財産の差押えや捜索などで協力してはどう

か 

(3) 納税に対する市民の意識高揚対策について 

市 長 

関係課長 

2 若者の地元定着

について 

1 当市の 2020年人口の社会的移動状況は、当市

からの転出が 624人、それに対し転入が 397

人、差引き 227人の減少である このままで

は、人口減少によって深刻な事態になること

は避けられない とりわけ、生産人口である

若者の人口増は喫緊の課題である スピード

感をもって、実効性のあるアイディアを出し

合い、若者の移住・定住を進めなければなら

ない 

(1) 若者の移住・定住対策について 

  ① 地元就職者の奨学金返済を補助してはどう

か 

  ② 若者・子育て世帯の移住・定住促進に向け、

一戸建て空き家改修費用を助成してはどう

か 

(2) 関係人口の創出について 

  ① むらやま「ファンクラブ会員」を募集して

はどうか 

  ② 移住人材バンクを開設してはどうか 

(3) 広報戦略について 

  ① 主産品“米”が誕生するまでの姿と魅力を、

市内外に紹介してはどうか 

  ② 村山市ＰＲ作品展を開催してはどうか 

(4) 村山市の優位性を更に伸ばす政策について 

3 「人生 100年時

代」を見据えた

優しい社会を 

1 「人生 100年時代」、誰もが住み慣れた地域

で暮らせるよう、お互いが支えあい・助け合

って生きられる社会が強く求められる 

(1) 「高齢者支援課」を設置してはどうか 

(2) 「困りごと手伝い隊」を始めてはどうか 

(3) 「認知症支援市民会議」を設置してはどう

か 

(4) 高齢者への避難情報は、固定電話から自動

音声で伝えてはどうか 

(5) 用水路、ため池、沼等の危険場所の調査・

改善について 



（質問予定日 6月 8日） 

 

質問者欄の（一括）及び（一問一答）とは、次の質問方式の略称です。 

（一括）… 一括質問・一括答弁方式 

（一問一答）… 一括質問・一問一答方式 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

5 12番 

中里 芳之 

（一問一答） 

1 物価高騰対策に

ついて 

1 深刻な物価高騰から、くらしと営業を守る取

組みについて 

(1) 公共工事への影響と対策について 

(2) 市内産業（農・工・商）への影響と対策に

ついて 

(3) 学校・保育園給食への影響と対策について 

市 長 

教育長 

消防長 

関係課長 

2 除雪について 1 指定緊急避難場所や消防施設の除雪について 

(1) 指定緊急避難場所の考え方と除雪の実態に

ついて 

(2) 消防施設の除雪について 

6 13番 

大山 正弘 

（一問一答） 

1 株式会社村山市

余暇開発公社に

ついて 

1 令和 3年 4月 26日、村山市余暇開発公社の株

式会社への移行案が市長から全員協議会で説

明された 移行に伴い市は株主にそして、市

所有財産に持ち株が加えられた また、株式

会社村山市余暇開発公社には会社法が適用さ

れるが、今後の課題について伺う 

(1) 株式会社への移行はスケジュール通りに進

んだのか 現在の状況についても伺いたい 

(2) 株式会社においては、株主総会で会社役員

が決定するものと承知するが今回の決定ま

での経緯について伺う 

(3) 株主となった市に新たに市所有財産に持ち

株が加えられたが、損失等が生じた場合ど

のように市財産、株主として対処するのか

考えを伺う 

市 長 

副市長 

関係課長 


